



Castillo de Seseña.

(Foto Aviación Militar.)

## LA AVIACION, MEDIO PARA LOCALIZAR CASTILLOS DESCONOCIDOS

Uno de los procedimientos modernos para descubrir ruinas alejadas de toda comunicación y, naturalmente, olvidadas, es la aviación. La circunstancia de poder hacer grandes recorridos sin fatiga alguna ni impedimentas de personal y material, permite descubrir esos lugares apartados, pero que tienen un interés artístico y monumental.

En el mundo entero se realizan actualmente grandes descubrimientos por medio de este procedimiento: los desiertos del Iraq, Mesopotamia y demás países del Oriente Medio son ya perfectamente conocidos, gracias a esta modalidad; hasta en América del Sur, en el Perú, se han encontrado las murallas de las Pampas de Maras, con gran semejanza a la Gran Muralla de la China.

El procedimiento es bien sencillo en principio: el vuelo sobre lugares que puedan encerrar estas ruinas, y una vez localizadas, fotografiar su emplazamiento, recintos, patios, plazas de armas, torres albarrañas (si las hay); en fin, cuanto constituye una fortaleza. Pero ello no basta, se precisa una especial modalidad